

## Editorial Cultural

**LA ESCUELA**

Hasta hoy, la Escuela no ha hecho nada para hacer comprender lo ridículo e injusto de los prejuicios que todavía existen. Es preciso, pues, que los maestros se esfuercen por hacer arraigar en el espíritu del niño, ciertas verdades, que le harán comprender la ley de la solidaridad social, mostrándoles que la sociedad es una gran colmena, en la cual el trabajo de todos es provechoso para cada uno, y que nadie puede prescindir de la ayuda de los demás.

La Escuela debe mostrar, siempre, una estimación igual para el trabajador manual que para el intelectual. Ha de borrar, por completo, el prejuicio de creer que hay una línea divisoria entre el obrero del taller y el obrero de la inteligencia. «Creedlo, —dice Julio Ferrer, —cuando el martillo y la lima tengan junto al compás, el mapa y el libro de la historia el mismo valor e importancia, y cuando sean de la misma enseñanza racional y sistemática, desaparecerán muchos prejuicios y se anularán muchos privilegios de casta. La paz social ha de prepararse en los bancos de la escuela primaria, y la concordia iluminará días radiantes en el porvenir de la sociedad».

Con razón se ha dicho que la Escuela es una preparación para la vida, razón por la cual todo educador debe tener en cuenta la finalidad que se propone, el ideal. Y según sea este ideal, será la educación. El niño saldrá de la escuela transformado en hombre debidamente preparado para entrar de lleno en la vida.

## MEDITACIONES

**DE LA MORAL**

En todos países y en todos los tiempos, en el decurso de la Humanidad, ha tenido ésta algo, que limando asperezas, por sobre odios y egoísmos, ha unido a los hombres en un anhelo común, en una afinidad ideal.

Con las civilizaciones chinas e indú, griega y romana, con la civilización occidental, que se ha dado en llamar a la nuestra, siempre, siempre, el mundo ha caminado, la Humanidad ha avanzado,—avance en espiral, bien es verdad—gracias a esta fuerza interna, gracias a este poder interior, que el YO gigante, de la raza humana, ha poseído.

Moral o ética, llaman a esta fuerza, los filósofos.

Pero, llámese como se llame, adjetivese como se quiera, hemos de reconocer todos, que es el lazo, el nexo de relación de toda la gran familia, que es la Sociedad Humana.

Y aunque, paseando la mirada por el libro de la Historia, vemos que esta ha variado, y varía con las diferentes razas, épocas y latitudes, no es menos cierto, que exceptuando aquellos pueblos que por su atraso mental y civilizador, podemos considerar en la prehistoria de sus vidas, todos los demás, el resto, acusa un marcado relieve de afinidad, en aquel nexo de la relación que hemos llamado Moral.

Altruismo, abnegación, sacrificio, predominio en fin de los instintos societarios colectivos, sobre los instintos—pasiones—individuales.

La Revolución Francesa y la Revolución Rusa, la insurrección de Espartacus, la movieron un fondo, un anhelo de superioridad, de

superación, en las relaciones entre los humanos. Si ahondamos, si profundizamos, las causas que motivaron aquellas grandes conmociones que la Humanidad ha sufrido, vemos siempre—leyendo a Michelet, Carlyle y Ranke—que se han producido cuando las relaciones entre los hombres han llegado a un grado tal de relajamiento, a un estado tal de descomposición, que su sostenimiento se hacía imposible.

Y es entonces, que la revolución es inevitable y salvadora.

Salvadora, porque destruye un estado caótico de cosas, para en su lugar construir un más bello edificio, un mejor vivir.

Y a nosotros, los anarquistas, nos interesa tanto—porqué no más?—como cualquier otro fracción revolucionaria, como cualquier sector antifascista, que la moral más austera y más armoniosa, presida las relaciones entre los hombres.

Malatesta, el más revolucionario de los anarquistas, creía que sin moral no era posible hacer Anarquía.

Anarquía—de an: sin, arquía: gobierno—que es el gobierno autóctono de los hombres libres, dentro de la Humanidad Libre.

Que es la superación continua, dentro de la continuidad de la vida.

X. X.

**Comentario Nacional**

Movilización general, Manco Unico y Disciplina, exige toda la opinión del pueblo, todas las organizaciones obreras y partidos políticos antifascistas.

Nosotros unimos nuestra voz a la del pueblo y propugnamos que junto con estas medidas, cese esta campaña vergonzosa y vergonzante, grosera y burda, que ciertos partidos marxistas realizan.

Por el bien de la revolución y su triunfo rápido! Sin armonía en la retaguardia, no es posible realizar labor alguna eficaz.

Y así lo pide—lo exige—la sangre y las vidas que generosamente ofrendaron nuestros hermanos, y el triunfo de la revolución que iniciamos el 19 de Julio.

X. X. X.

C. N. T.

A. I. T.

**Comité Comarcal de Relaciones Campesinas**

Camaradas Salud: Habiéndonos incautado junto con la Federación Comarcal de Sindicatos Agrícolas, de una partida de abono superfosfato 18-20 que venía consignado a diferentes comerciantes de ésta, os comunicamos que podéis pedir cuanto antes mejor, la cantidad que necesitáis, no podemos fijar precio de momento, por tener que ir a la casa Cros a ver como está este asunto.

Rogamos hagáis los pedidos por escrito y sellado por el Sindicato y que sea en carácter global y no individual.

Saludos anárquicos.

EL SECRETARIO.

Figueras, 17-2-37.

**Llamada Cordial**

A todos los trabajadores en general.

A todos aquellos que sientan ansias de superación van dirigidas éstas líneas, desprovistas quizá de retoricismos y didáctica, verdad, pero escritas por eso, con la sinceridad y claridad conque nosotros los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. acostumbramos a decir las cosas.

Y es por eso que os decimos:

Es necesario, es imprescindible, si en el pueblo desea crearse una nueva cultura, un nuevo orden, un nuevo espíritu, una moral revolucionaria completamente acordes con los momentos históricos que atravesamos, es preciso ELEVAR LOS ESPÍRITUS y despejarlos de las rencillas, odios y pasiones que en los mismos se pudieran albergar.

¡Basta ya de hablar por hablar!

Las horas graves, cuya gravedad y esto es lo doloroso—parecen no comprenderse en toda su importancia, exige de todos nosotros sacrificios.

¡Sacrificios materiales y espirituales!

Sacrificios que deben ser para nosotros, el aliciente arrollador para conseguir la victoria! Por ella, ¡adelante!

¡Por la Revolución Manumisora!

¡Por la Libertad de todos los humanos!

C. I. P. R.

**Crónica Internacional**

Con la caída de Málaga, la situación internacional no ha variado ni poco ni mucho, con relación a nuestro país.

Nos están tomando el pelo descaradamente, con una desvergüenza rayana en la imbecilidad. Ni que decir tiene que los imbéciles somos nosotros, al esperar de un tamaño Comité de no Intervención, constituido por los accionistas de la C.H.A.D.E., la S.O.F.I.N.A. y en fin todos aquellos trusts extranjeros a los que nosotros hemos expropiado, la solución de nuestra situación. Porque si estos señores solucionan algo, será para jorobarnos como ya lo están haciendo durante 7 meses.

Ahora que la culpa ya no es de nadie más que de nosotros mismos al publicar siquiera las noticias que provienen del Comité de no Intervención. Desde la Tribuna de nuestro paladín A LA LUCHA, nosotros reclamamos boycott completo, completísimo y contundente, a las noticias que provengan de ese Esperpento que se conoce con el nombre de «No Intervención».

Boycot absoluto, porque al realizarlo será contra los capitalistas, los usureros los tiburones del mundo de las finanzas y será la continuación de aquellos tiempos gloriosos, de acción decisiva, directa, contra nuestros verdugos, contra nuestros explotadores.

Boycot directo y justiciero...

X.

**Leed y Propagad  
A LA LUCHA**  
Organo de la F. C. de J. L.